
Protokoll der Jahreshauptversammlung der DQHA Nord vom  04.03.2018 
 

 
Mitglieder: 37          Gäste: 7 
 

 
Um 10:00 wurde die Jahreshauptversammlung der DQHA Nord von der 1. Vorsitzenden 
Stefanie Höhn im Niedersachsenhof in Verden mit der Begrüßung der Mitglieder und Gäste 
eröffnet. Direkt im Anschluss bat Höhn die Anwesenden um eine Schweigeminute für die im 
vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder. 
Auf Nachfrage wollte niemand der Anwesenden das Protokoll der Jahreshauptversammlung 
vom 04.03.2018 verlesen haben. Für die Genehmigung des Protokolls stimmten  29 
Mitglieder mit „Ja“ und 6 enthielten sich. 
Als nächstes berichtete Höhn über den Rücktritt des 2. Vorsitzenden Hermann Kathmann in 
2017. Tanja Klahr hat seit dem das Amt kommissarisch übernommen. 
Die Homepage der Regionalgruppe wurde noch weiter modifiziert und übersichtlicher 
gestaltet. Die Kompetenzzentren wurden mit einem separaten Menüpunkt hinzugefügt. Das 
Facebook Profil der DQHA Nord erfreut sich auch zunehmender Beliebtheit mit 818 
Followern und einem Durchschnitt von über 1000 erreichten Personen in der Reichweite. 
2018 hatte die DQHA Nord 851 Mitglieder. Seit der Übernahme durch den neuen Vorstand 
ist das eine Steigerung der Mitglieder um 8,5%. 3,3% zum Vorjahr. Auf Bundesebene ist die 
Mitgliederzahl um 1% gesunken. Es gab auch wieder einige Wechsel aus benachbarten 
Regionalgruppen zu Nord. 
In 2017 führte die Circle L Ranch wieder mit Erfolg ihre langjährig etablierten 
Veranstaltungen durch. Höveler Zuchtschauen wurden in Zeven und Bissendorf 
durchgeführt, auf Heseberg zusätzlich mit Leistungsprüfung. Die Nord Futurity wurde wieder 
in Verden durchgeführt. Die DQHA Nord hat auch wieder den Bund auf der Pferd und Jagd 
vertreten. Bundestrainer Alexander Eck sorgte für das Showprogramm. Auch die 
Sponsorengewinnung konnte wieder auf der Messe fortgeführt werden. Hier dankte der 
Vorstand Lea Peters mit einem Gutschein, da sie wieder die Sponsorenmappe überarbeitet 
hat. 
Für 2017 dankte Höhn den Sponsoren, die den Team Cup und die Nord Futurity unterstützt 
haben. 
Die Versicherung R und V, Generalagentur Edzards und die Anwaltskanzlei Dr. Felix 
Adamczuk konnten als neue Partner für die Regionalgruppe gewonnen werden.  
Als nächstes folgten die Ehrungen aus dem Bereich Zucht. Hier war das beste Fohlen eine 
Stute aus der CL Badger For Skip von Steppin On Sparks, gezüchtet von Beate Haussmann. 
Die beste Stute wurde Inviting Hot, von Green With Invy aus der This Version Is Hot, in Besitz 
von Hanna Michallik. 
Im Rahmen der Nord Futurity wurde Zippos Good Mr, in Besitz von Volker Laves, zum 
Leading Sire. Leading Dam wurde A Love Machine, in Besitz von Malte Ziegler und Leading 
Breeder wurde Udo Reinkehr. 
Als Ausblick für 2018 gab Höhn an, dass die Frühjahrskörung in diesem Jahr auf der Circle L 
Ranch durchgeführt wird. Dort finden auch wieder die Hengstpräsentation, das Spring Warm 
Up und der Ride of America statt. Höveler Zuchtschauen werden in Bissendorf und Zeven 
durchgeführt, in Wenden inklusive Leistungsprüfung. 



Die Nord Futurity in Verden findet nach dem alten System der Landesmeisterschaften statt, 
da das neue Programm des Bundes noch nicht ausgereift zu sein scheint. Der Titel musste 
von Landesmeister zu Regio Champion geändert werden. 
Der Messeauftritt auf der Pferd und Jagd ist noch fraglich, da der Bund die Kosten nicht 
mehr ganz übernehmen möchte und auf die Regionalgruppe 2500€ Eigenbeteiligung 
zukommen würde. Das möchte der Vorstand nicht übernehmen. 
Tanja Klahr berichtete, dass es mittlerweile 9 Kompetenzzentren gibt. Diese haben Schilder 
für ihren Betrieb erhalten und es wurden Flyer mit Landkarte gefertigt, die auf 
Veranstaltungen ausgelegt werden können. Über die Kompetenzzentren soll es vereinzelt 
auch Breitensportangebote geben. 
Charline Klahr und Luisa Webersinn berichteten über je eine Amateur- und Jugendbox, die 
auf der Nord Futurity verlost wurden. Am Team Cup in Tierhaupten wurde mit einer Jugend- 
und einer Amateurmannschaft teilgenommen. Beide Mannschaften belegten den ersten 
Platz. Die neu etablierten Kompetenzzentren bieten alle ein kostenloses Training für 
Jugendliche an. Boxenverlosungen finden für alle Nord Turniere statt und es ist ein 
bezuschusster Amateurkurs in Planung. 
Svenja Stöhr berichtet, dass auf der Nord Futurity 2017 109 Pferde waren, verteilt auf 128 
Futurity und 491 AQHA Starts. 
Die neu eingeführte Golden Klasse war der Trail. Hier wurden 1000€ Preisgeld an die drei 
Erstplatzierten ausgeschüttet. In 2018 soll es eine Showmanship werden, in der auch die 
Trainer startberechtigt sind. 
Auf der Reitanlage Bötenberg soll 2018 erstmals eine All Novice Show durchgeführt werden. 
Die begehrten Nord Highpoint Buckles wurden verliehen. Die Siegerinnen waren Merrit 
Otremba, Heike Kohler, Ricarda Hundt und Merrit Neben. 
Patricia Klischan berichtete über eine positive Kontobilanz. Die Regionalgruppe hat ein Plus 
von 8916,88€ am 31.12.2017. Das Geld soll Reinvestiert werden in Boxensponsoring und 
Kurse mit interessanten externen Trainern. 
Gemäß gültiger Satzung werden Neuwahlen des Vorstandes durchgeführt. Jan Laves erklärt 
sich als Wahlleiter bereit.  Für den Posten des 1. Vorsitzenden erklärt  Stefanie Höhn sich zur 
Wiederwahl bereit. Keine weiteren Vorschläge. Lea Peters beantragt Wiederwahl: 35 Ja-
Stimmen, 3 Enthaltungen 
Für das Amt des 2. Vorsitzenden erklärt sich Tanja Klahr für eine Wiederwahl bereit, diese 
wird von Lea Peters beantragt: 34 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen. 
Als Schatzmeisterin erklärt Patricia Klischan zur Wiederwahl bereit, welche von Lea Peters 
beantragt wird: 35 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen. 
Für die Wahl des Jugendbeauftragten steht Charline Klahr zur Wahl: 34 Ja-Stimmen, 4 
Enthaltungen. 
Der wiedergewählte Vorstand bedankt sich für das erneut entgegengebrachte Vertrauen. 
Stefanie Höhn benennt Luisa Webersinn als Amateurmanagerin und Svenja Stöhr als 
Turniermanagerin zur Unterstützung des Vorstandes. 
Unter dem Punkt Verschiedenes bittet Sarah Barre nochmal um eine genaue Beschreibung 
des Nord Highpoint Titels. Diese sollte nach Möglichkeit auch online gestellt werden. 
Anna Long fragt nach der genauen Region der Regionalgruppe Nord. Diese ist mit 
Niedersachsen, Hamburg und Bremen festgeschrieben. 
Jan Laves macht darauf aufmerksam, dass Druse und Herpes wieder recht verbreitet ist und 
sich jeder bewusster mit der Hygiene am Pferd beschäftigen sollte. 
Um 12:31 Uhr wird die Versammlung von Stefanie Höhn beendet. 
 


